

# 葛谷栄一の 異見私見



TPPの大筋合意にともなつて政府から示された影響試算のお粗末さには驚かされる。関税全面撤廃を前提にした先の試算は、GDP増加率が0・66%、GDP増加額では△2兆円、農林水産生産增加額は△3兆円である。大きく異なる。聖域とされていた農産物の重要5品目はそれに実質輸入枠を増やしながらも関税は維持できただとして「影響は限定的だ」とする一方で、GDPは大筋合意の試算に比べて10兆円も増加するという「泡」のような数値が付け加えられている。TPP交渉をうまく切り抜けたとするとともに、アベノミクスの成長戦略が、TPPの柱とすべく、TPPが発効することによるGDPの大幅増加を期待したためにつくった数値しかない。

“泡”の中身は、合意前の試算では、安いないしは輸入品が増加することにともなう消費増でGDPの増加がはかられるとしていたものを、今回は関税の全面撤廃によって消費増等の効果はないもの、「影響はない」

「分からない」が4割近くに達している。その「プラスの影響」を見込んでいる企業の47・2%は、「飲食店」となっている。さらにTPPへの対応では、企業の81・1%が「検討しているGDP増加要因をいうが、これを業界別持ち出したものである。これでは合意前では半数超の企業で何らかの対策を検討している。この一つが明らかにどちらぬ狸の皮算用で、少しその恩恵にあずかるのみ。多くの企業はTPPに賛成しているものの、自社にとってTPPの影響はほとんどないと見込んでおり、また専門的に検討していない。影響を見込みで、対応を検討しているのは「農・林・水産」関連企業を中心で多く、その企業はTPP・貿易自由化に賛成こそすれば、自社にとっては直接関係のある話として受け止めていないところが浮かび上がる

TPP推進についてこした政府試算と形成されてきた世論は別に目を引かれたのは所詮、他人事の話となる。「TPP協定にて農業・農村の基盤がどのように変化するか」の議論である。企業の意識調査の結果である。企についての理解は全く得られないのが実態は「必要」としているのである。今まで、TPP農業対策の第2章の検討が追い打ちをかけている。ところがTPPが自社に与える影響がどうとしている。一般的には至らなかつたことを3%を上回ってはいる（農的ソーシャイン研究所代表）

## TPP推進の世論

### 他人事でしかない